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Окончание. Начало на стр. 1
– Кто эти компании, которые раз-

местили своё производство на площа-
дях ООО «ММК-ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ 
ПАРК»?

– Есть якорные резиденты – крупные 
компании, оценившие преимущества 
парка. Они занимаются промышлен-
ным производством на площади боль-
ше десяти тысяч квадратных метров 
каждая. В 2018 году к уже действующим 
присоединились ещё две компании: 
подписано соглашение с ООО «Русфаун-
дриконсалт» и SEEIF Ceramic, a. s. (Че-
хия), которые производят неформован-
ные огнеупоры. Планируется создание 
современного завода по производству 
продукции, востребованной всеми 
металлургами в России. Сейчас идёт 
фаза проектирования, строительство 
самого завода начнётся в первом квар-
тале 2019 года, а начало промышлен-
ного производства намечено на первый 
квартал 2020 года. Объём инвестиций 
составляет 680 миллионов рублей. Это 
серьёзная цифра для Магнитогорска, 
она ещё подкреплена созданием 150 
новых рабочих мест.

Ещё одна компания «М-Стилл» уже 
встроена в технологическую цепочку 
ПАО «ММК», занимается комплектацией 
и отгрузкой нашего металла для нужд 
автомобильной промышленности. В 
планах – запуск агрегатов продольной 
резки и установки дробеструйной 
очистки металла. Производство разме-
стится в бывшем цехе ленты холодного 
проката. Масштабы неплохие – целый 
цех площадью 37 тысяч квадратных 
метров получает новую жизнь. И вновь 
подчеркну – создаются новые рабочие 
места.

Успешно действуют промышленные 
производства, организованные  рези-
дентами: ООО «НПО «Металлэнерго», 
ООО «ТеплоприборЭкспрессАнализ», 
ООО «Стагма», ООО «Химтек», ООО 
«Аксель-Групп», ООО «Металлист», ООО 
«Стальмонтаж», ООО «СК «Профи» и 
др. Важно то, что резиденты начинают 
организовывать промышленную коо-
перацию друг с другом, что позволяет 
получить максимальный экономиче-
ский эффект.

– Как могла развиваться история, 
если бы руководство ПАО «ММК» не 
приняло решение организовать на 
калибровочной площадке ОАО «ММК-
МЕТИЗ» индустриальную территорию 
с действующей инфраструктурой и 
доступной бизнесу?

– Создание индустриального парка 
– логичное звено реализации програм-
мы концентрации производства ОАО 

«ММК-МЕТИЗ» на метизной площадке. 
Необходимо понимать: современные 
производственные мощности намного 
компактнее тех, что были раньше. Это 
позволяет концентрировать в рамках 
одной площадки новейшее оборудова-
ние, которое гораздо производитель-
нее старого. Насчёт калибровочной 
площадки рассматривалось несколько 
вариантов: от полной рекультивации 
до продажи стороннему инвестору. Но 
удалось найти оптимальный вариант, 
серьёзное стратегическое решение, ко-
торое отвечает не только потребностям 
нашего города, его жителей, но и спо-
собно диверсифицировать экономику 
города в целом. О первых результатах 
– а два года совсем не срок для оценки 
столь крупного проекта, мы говорили 
выше. По большому счёту, ПАО «ММК» 
очередной раз подтверждает свою 
социальную направленность: при его 
поддержке открываются новые про-
изводства, создаются новые рабочие 
места. Это в свою очередь зарплаты, 
налоги, отчисления в бюджеты всех 
уровней.

– Площади калибровочной площад-
ки немалые. Удастся ли все их предо-
ставить резидентам? Ведь мы видим 
в городе примеры заброшенных про-
изводственных площадок, созданных 
во времена Советского Союза, но ныне 
не востребованных.

– К сожалению, да, и это – ответ-
ственность их новых собственников. 
С индустриальным парком история 
совсем иная. Ставим задачу-максимум 
полностью его заполнить. Почти 320 
тысяч квадратных метров, располо-
женных на площадке 65 гектаров, с 
большим инфраструктурным потен-
циалом – понимаете масштабы? Только 
по электроэнергии – у нас две подстан-
ции по 63 Мегаватт каждая, лимит по 
газу – десять тысяч кубометров в час, 
практически все помещения оснаще-
ны грузоподъёмным оборудованием, 
железнодорожные пути имеют прямые 
выходы в ММК и ЮУЖД. Где в городе за 
пределами ПАО «ММК» можно найти 
такие условия для быстрого старта 
производства? Да и в Челябинской об-
ласти пока два индустриальных парка 
– помимо нашего, в областном центре 
действует «Станкомаш».

– Каковы меры региональной и му-
ниципальной поддержки индустри-
ального парка и его резидентов?

– Благодарны за поддержку губер-
натору Челябинской области Борису 
Дубровскому. Он в своё время был 
инициатором идеи миграции калибро-
вочного производства на площадку 
метизного завода, но – с сохранением 

потенциала калибровочной площадки. 
Благодаря Агентству инвестиционного 
развития Челябинской области, в инду-
стриальный парк Магнитогорска зашли 
несколько производственных компа-
ний. Во-вторых, большую поддержку 
индустриальному парку оказывает гла-
ва Магнитогорска Сергей Бердников: на 
прошлой неделе администрация города 
и депутаты городского Собрания обе-
спечили парку дополнительный стимул 
– освобождение от уплаты земельного 
налога на пять лет. Это позволит сохра-
нить неизменной арендную ставку для 
резидентов парка.

– Здания калибровочного завода 
строились под конкретные производ-
ства: насколько они отвечают требо-
ваниям современного бизнеса?

– Безусловно, не все, хотя есть и те, 
которые в реконструкции не нуж-
даются. Политика индустриального 
парка такова: резидент, планирующий 
в него войти, определяет параметры 
производственной площади. Задача 
управляющей компании обеспечить 
целостность помещения, подъёмно-
транспортного оборудования и подать 
все необходимые энергоресурсы. Раз-
вивается система сервисной поддержки 
действующих резидентов: в текущем 
году организовали возможность стра-
хования, обучения и переподготовки 
персонала, банковское обслуживание 
по индивидуальным предложениям.

Ещё один очень важный момент. Для 
поддержки и активизации развития 
бизнеса в Магнитогорске было принято 
решение о софинансировании проектов 
резидентов индустриального парка со 
стороны ПАО «ММК». Условия софи-
нансирования: на конкурсной основе, 
для создания нового или расширения 
существующего производства. Доля со-
финансирования составляет до 30 про-
центов от суммы проекта, но не более 
15 млн. рублей.

– Каков механизм вхождения рези-
дента в индустриальный парк?

– Чтобы стать резидентом, необхо-
димо обратиться в администрацию 
индустриального парка, заполнить ан-
кету для выбора помещения, детально 
указав все необходимые параметры, 
далее в течение двух дней специалисты 
по указанным параметрам подберут 
необходимые варианты, организовав 
просмотр помещений. Вся деталь-
ная информация, включая контакты, 
расположена на сайте ООО «ММК-
ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ПАРК» www.
mmk.ru/indpark. Обращайтесь, мы 
приложим все усилия для организации 
вашего производства на территории 
индустриального парка.

Промплощадка

Стратегия развития
«ММК-ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ПАРК» – эффективный  
инструмент поддержки и развития среднего и малого бизнеса

Комбинат успешно осваивает 
новые рынки

Окончание. Начало на стр. 1

Также ММК в последние годы успешно реализу-
ет программу освоения производства и продви-
жения высокопрочных и износостойких сталей 
и изделий из них, выпускаемых под брендом 
MAGSTRONG. Это импортозамещающая про-
дукция, которая имеет самый широкий спектр 
применения и по ряду параметров превосходит 
импортные аналоги.

Наконец, в условиях растущей конкуренции компании 
вынуждены искать и выходить на новые рынки сбыта. В 
рамках реализации этой задачи ММК создал свой Торговый 
дом, которому в ноябре этого года исполнилось 10 лет. 
Торговый дом ММК продвигает продукцию Группы ПАО 
«ММК» к конечным потребителям за счёт сокращения 
посреднических звеньев, времени и стоимости доставки. 
Суммарные продажи ТД ММК в России и Казахстане уже 
превысили показатель 1,5 млн. тонн металлопродукции 
ежегодно и продолжают увеличиваться.

Меридианы партнёрства

«Металл-Экспо-2018»
В Москве стартовал  
главный форум металлургов.

Международная промышленная выставка «Металл-
Экспо-2018» традиционно проходит в самом большом 
павильоне ВДНХ. В работе выставки принимают участие 
более 500 компаний из 35 стран мира. Ежегодно одну 
из самых крупных экспозиций занимает ПАО «ММК». 
Кроме того, Магнитку на фо-
руме представят ОАО «ММК-
МЕТИЗ», Магнитогорский за-
вод прокатных валков, Лысь-
венский металлургический 
завод и другие общества Группы. Ожидается, что выставку 
посетят более 30 тысяч человек – потребители продук-
ции металлургии, машиностроения, стройиндустрии, 
топливно-энергетического комплекса, транспортных и 
логистических компаний. 

Форум «Металл-Экспо» – не только площадка для де-
монстрации успехов и достижений, но и действенный ин-
струмент для преодоления кризисных ситуаций, развития 
взаимовыгодного сотрудничества. Ряд компаний в 2018 
году успешно реализуют масштабные инвестиционные 
программы по модернизации производственных площа-
док и ресурсных баз, разработке и продвижению новых 
видов металлопродукции, повышению её конкурентоспо-
собности на внутреннем и внешнем рынках.

Ещё один тренд – цифровизация металлургической про-
мышленности. Использование различных инструментов 
и решений на основе информационных технологий по-
зволяет металлургическим компаниям оптимизировать 
управление производственными процессами, промыш-
ленной безопасностью, трудовыми ресурсами, финан-
совыми потоками, а применение сервисов электронной 
коммерции – приобретать металлопродукцию в онлайн-
режиме. 

На форуме специалисты  ММК совместно с ИТЦ «Аус-
ферр» проведут научно-практическую конференцию 
«Информационная система производственной логистики 
металлургического предприятия полного цикла. Кален-
дарное и оперативное планирование».

В рамках недели металлов в Москве соберётся большое 
количество руководителей и специалистов из всех регио-
нов России и многих стран мира. «Металл-Экспо-2018» 
предусматривает насыщенную деловую программу: прой-
дёт свыше 40 конференций, семинаров и круглых столов 
по всем сегментам металлургического бизнеса. Состоятся 
награждения лауреатов конкурса «Главное событие 2018 
года в металлургии России», а также определятся лучшая 
сбытовая сеть, металлобаза, сервисный металлоцентр. 
Наиболее значимые достижения в сфере производства 
чёрных и цветных металлов, современного оборудования 
и технологий для металлургии и металлообработки будут 
отмечены золотыми и серебряными медалями форума. 

На «Металл-Экспо-2018» будут проходить деловые 
встречи и переговоры между участниками рынка метал-
лов и их клиентами, заключаться соглашения о сотрудни-
честве, подписываться перспективные контракты.


